



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

6 de noviembre de 2023

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Proponen que productores destinen un 20% de superficie a plantación nativa**

En Michoacán, toda producción agrícola tendría que destinar una superficie del 20 por ciento para la plantación de especies forestales nativas, una vez otorgada la autorización, con el fin de contribuir a la recuperación del equilibrio ecológico. La propuesta es del diputado Juan Carlos Barragán quien considera que sería una forma de erradicar la tala ilegal, e implementar las medidas necesarias para la reforestación ya que la deforestación ha incrementado en gran medida, en los municipios productores de aguacate, la violencia. El diputado de Morena señala que la tala clandestina se da con el fin de evadir el pago de los permisos que conlleva cortar árboles, pero al hacerse de manera ilegal se están acabando los árboles y la violencia está creciendo.

### **Proponen blindar órganos fiscalizadores del Congreso de Michoacán**

Blindar el desempeño de los órganos fiscalizadores del Poder Legislativo, para combatir la impunidad que, por omisión y conveniencia de algunos representantes populares, limitan la capacidad investigadora y punitiva, lo cual resulta en una aberración porque es una de las facultades primigenias del Congreso del Estado. Para ello, los diputados del bloque plural propone prohibir que en la integración de las comisiones de Gobernación, Jurisdiccional, Inspectoría de la Auditoría Superior de Michoacán y de Puntos Constitucionales, queden diputados que hayan ejercido funciones de primer nivel en el periodo constitucional inmediato anterior en la administración pública estatal o municipal, en el Congreso del Estado o en el Congreso de la Unión. Precisan en su propuesta los diputados Andrea Villanueva, Mónica Valdez, Samanta Flores, Belinda Hurtado, Ernesto Núñez y Mayela Salas que no se trata de limitar los derechos de los legisladores, sino de evitar algún posible encubrimiento u omisión de su parte al momento de investigar, analizar o dictaminar alguna posible irregularidad o responsabilidad que haya sido detectada en su anterior cargo.

### **En Michoacán queda prevista en Ley la violencia contra la salud**

En Michoacán quedó prevista ya dentro de la norma, la violencia contra la salud, esto luego de una reforma aprobada por el Congreso local a la Ley de salud del Estado. De esta manera se establece como violencia contra la salud aquella ejercida por cualquier persona como forma de control o como resultado de usos y costumbres que tiene como consecuencia la dilación o impedimento de la revisión, diagnóstico oportuno o atención médica a una mujer, especialmente en el caso de enfermedades que requieren identificación oportuna como el cáncer de mama y otras enfermedades crónicas. En la reforma aprobada en la última sesión celebrada por el Pleno Legislativo, se estableció también como obligación de la Secretaría de Salud del Estado el implementar programas tendientes a contrarrestar y erradicar los estigmas o estereotipos sociales, la discriminación y la violencia de género, que impiden o dificultan el acceso a diagnósticos tempranos, especialmente de las mujeres.

### **Boletines:**

**Xóchitl Gálvez, la mujer indicada para conducir al país: Lariza Pérez**

---

## INFORMACIÓN POLÍTICA

---

### **Marco Polo Aguirre se suma al equipo de Carlos Torres Piña**

Dispuesto a respaldar el proyecto de Claudia Sheinbaum y de Carlos Torres Piña se dijo el coordinador de la Representación Parlamentaria en el Congreso local, Marco Polo Aguirre. El legislador, que representó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en dos legislaturas previas y también fue diputado federal por este mismo partido, decidió dejar su grupo parlamentario hace unos meses y sumarse abiertamente al trabajo legislativo de Morena.

### **Xóchitl Gálvez está forjada dentro de la cultura del esfuerzo: Gloria Tapia**

Destacó que la empatía que Xóchitl Ruiz emana hacia millones de mujeres, surge de la historia común de orígenes humildes y trabajo con esfuerzo para sacar adelante a sus familias. Por estar forjada dentro de la cultura del esfuerzo, Xóchitl Gálvez Ruiz, es reflejo de vida de millones de mujeres en México, quienes nos identificamos profundamente con ella, recalcó la diputada Gloria Tapia Ruiz, vicecoordinadora parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado.

### **Localizan cadáver de líder morenista desaparecido en Maravatío**

A más de dos semanas de haberse denunciado la desaparición del líder de Morena en Maravatío, Dagoberto García, fue identificado el cadáver por la Fiscalía General del Estado (FGE). El cuerpo de Dagoberto García fue localizado en la comunidad de Ucareo perteneciente a Zinapécuaro, a unos kilómetros de Maravatío, con heridas de arma de fuego, el pasado miércoles. El cuerpo pasó al anfiteatro local e identificado por sus dolientes.

### **Se registra Morón por candidatura de Morena al Senado**

El excandidato a la gubernatura de Michoacán por Morena, Raúl Morón Orozco, oficializó este día su registro para contender por la candidatura de este partido político al Senado de la República. El también coordinador de la campaña presidencial de Claudia Sheinbaum Pardo por la Quinta Circunscripción, quien se registró en línea para contender en la encuesta interna por la candidatura al Senado. En su video mensaje, Morón Orozco se pronunció en favor de la consolidación del proyecto del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, a través de la Cuarta Transformación.

### **Modifican plazos a candidaturas independientes en Michoacán**

En comisiones, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó modificaciones a la normativa de las actividades correspondientes a candidaturas independientes y plazos en el proceso electoral ordinario local 2023-2024, aunque no se modificaron plazos de inicio del registro ni para la búsqueda de firmas. En sesión pública, este fin de semana la comisión de Organización Electoral, del IEM, presidida por el consejero Luis Ignacio Peña Godínez, aprobó modificaciones al acuerdo en que se emitió un nuevo Reglamento para Candidaturas Independientes y las convocatorias para la población interesada en contender por esta vía.

### **Michoacanas Empresarias, Activistas Y Cocineras Se Reunieron Hoy Con Xóchitl**

6 de noviembre de 2023

Decenas de mujeres representantes de varios sectores de la sociedad, sostuvieron una reunión con Xóchitl Gálvez Ruíz, coordinadora nacional del Frente Amplio por México (FAM), con la finalidad de ser escuchadas y buscar atender la problemática social. En el evento llevado a cabo la mañana de este domingo en el Centro Cultural Tres Marías de Morelia, fue más la escucha de la aspirante a la presidencia de la República, ya que dejó que las presentes tomaran la palabra.

### **Xóchitl En Morelia: Es Estupidez Negar Violencia Vs Las Michoacanas**

El tema de la violencia es generalizado en el país y Michoacán no es la excepción, así se lo hizo ver una de las participantes en un encuentro de mujeres con Xóchitl Gálvez Ruíz, coordinadora nacional del Frente Amplio por México (FAM) “Decir que no hay violencia en Michoacán, es una estupidez”, manifestó la aspirante a la presidencia de México en representación de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), y de la Revolución Democrática (PRD).

### **En Michoacán hay municipios donde gobierna el crimen: Xóchitl Gálvez**

El escenario de violencia que constantemente se denuncia por parte de la población michoacana en regiones complejas en cuestión de falta de seguridad, lo replicó este sábado la aspirante a la Presidencia de México, la panista Xóchitl Gálvez. En entrevista para Quadratín, la senadora aseveró que es muy evidente que el crimen organizado ha permeado e incluso en algunos municipios del estado es el que gobierna, en lugar de los mismos presidentes municipales.

### **En Michoacán, Xóchitl Gálvez cuenta con extraordinario ejército: Silvano**

Silvano Aureoles Conejo, acompañó a la responsable del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruíz, en el evento que realizó el Partido de la Revolución Democrática (PRD), de Michoacán, en Morelia, la capital del estado. Ahí, le dijo que sin duda alguna, ella será la próxima presidenta de México, “vamos a luchar para ello, no queremos seguir en esta tragedia nacional, no duele un país ensangrentado, desde Michoacán te convocamos...Aquí cuentas con un ejército extraordinario, y si algo sabemos hacer, es hacer campañas y aparte ganarlas. Bienvenida a Michoacán y éxito en tu visita”.

### **Xóchitl, con ánimo, potencial y capacidad de conciliación: Alfonso**

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez, respondió a las críticas que hacen actores políticos a la responsable de la construcción del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, que demeritan su paso en busca de la presidencia de México. En entrevista previo a la visita de Gálvez la tarde de este sábado a Morelia el edil aseveró que contrario a lo que opinan, la aspirante tiene mucho potencial de llegar a la Presidencia y de generar la conciliación que se requiere para este proyecto nacional.

### **Llama TEEM a evitar violencia política de género en este proceso electoral**

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) realizó la carrera atlética “Activa tu espíritu naranja, no más violencia contra las mujeres”, en el marco del Día Naranja, que se conmemora cada 25 de noviembre. Isis Stefany Maravilla Villaruel, coordinadora de Género y Derechos Humanos del TEEM detalló que con esta actividad se busca visibilizar la violencia de género y promover un cambio hacia una nueva sociedad libre para todas las

6 de noviembre de 2023

mujeres, quienes, dijo, necesitan de la solidaridad tanto de otras mujeres como de los hombres para continuar avanzando en la brecha de desigualdad que aún sigue pegando a este sector de la sociedad.

#### **Bajo El liderazgo De Giuliana, Sector Pesquero Y Agrícola Se Suman A La 4T**

Más de 500 pescaderos de Cuitzeo se organizaron con la finalidad de sumarse a los comités de la Cuarta Transformación, que coordina Giuliana Bugarini Torres, consejera Nacional de MORENA en Michoacán. “Cada vez somos más los que vamos a defender el proyecto nacional que encabeza nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador, porque quienes viven de la pesca, necesitan de un gobierno solidario, diputados y senadores humanistas; gente comprometida con el proyecto de transformación y no con intereses personales”, sentenció la Consejera Nacional de Morena.

#### **Michoacán el tercero con mayor monto que aclarar ante la ASF evidencia Sheinbaum**

Michoacán se ubica como el tercer estado con mayor monto de recursos públicos por aclarar del ejercicio 2022 ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF), según lo evidenció en su cuenta de Facebook, Claudia Sheinbaum. El post publicado el jueves por la coordinadora nacional de los Comités de Apoyo de la Cuarta Transformación fue para señalar que la Ciudad de México –en su gestión como Jefa de Gobierno- no tiene montos por aclarar.

#### **Paridad de género debe incrementar en proceso electoral 2024: Fabiola**

La ley no obliga a los institutos políticos a la paridad en los municipios, sin embargo, la excomisionada nacional Fabiola Alanís Sámano espera que la sensibilidad toque a los partidos y más mujeres puedan ser registradas para las alcaldías. El número de mujeres presidiendo ese orden de Gobierno es mínimo, el estimado es del 25 por ciento, de allí la importancia de incrementar la participación de las mujeres, comentó la aspirante a senadora, quien aseguró hay condiciones para que las mujeres participen en el proceso.

#### **Que Xóchitl atienda partidos por separado también es señal de unidad: PAN**

Para el Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán el hecho de que Xóchitl Gálvez, responsable de la construcción del Frente Amplio por México, atienda a los representantes del PRI, PAN y PRD por separado no denota ruptura, sino también es indicio de buscar unidad por parte de Gálvez. En entrevista con medios de comunicación y al ser cuestionado sobre si Xóchitl Gálvez sabía la molestia que hay entre los tres partidos debido a que diputados del PAN apoyaron a Morena en la votación en el Congreso local para la designación del nuevo auditor, Javier Estrada Cárdenas, secretario general del PAN, señaló que desconocía si ella estaba enterada de la situación.

#### **Requiere FAM fortalecer su presencia: Alfonso Martínez**

Pese a que el Frente Amplio por México mantiene unidad, aún requiere fortalecer su presencia, especialmente en los “asuntos complicados”, aseguró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Y es que la unión de los partidos Acción Nacional (PAN), De la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI), “no tiene dudas en lo electoral”, pero necesita de una revisión para otros temas, como fue el caso de la selección de Marco Antonio Bravo Pantoja como titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM).

6 de noviembre de 2023

### **Morena miente, no habrá proceso electoral tranquilo: PAN Michoacán**

Morena miente, no será proceso un electoral tranquilo, así lo consignó el secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán, Javier Estrada Cárdenas. Al cuestionarle sobre la inseguridad y la confirmación de la muerte del líder de Morena en Maravatío, Dagoberto García Rivera, el secretario general del PAN, destacó que en la primera mesa de gobernabilidad que se realizó previo al proceso electoral en Michoacán, Morena aseguró que no había focos rojos y alertas rojas.

### **Diputados panistas hacen “vacío” a Xóchitl Gálvez en Morelia**

De 7 diputados locales que tiene el Partido Acción Nacional (PAN), solamente una acompañó a la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, en el evento que se realizó este sábado en la sede del PAN Michoacán en Morelia, para una reunión con la militancia. El resto de legisladores hizo “vacío” a la también responsable de coordinar al Frente Amplio por México, y no la respaldaron en el evento que lució incluso “desangelado”, con poca militancia albiazul, que incluso, previo a la llegada de Gálvez, “rechiflaron” el atraso que se prolongó por más de 2 horas.

### **Si hubo corrupción en designación de ASM, que se denuncie: Xóchitl Gálvez**

“Si alguno tiene pruebas (de un posible acto de corrupción), que lo denuncie”, afirmó la senadora de la República Xóchitl Gálvez, respecto de la inconformidad por el voto de diputados locales panistas a favor de la designación de Marco Bravo Pantoja como titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). El voto de legisladores estatales albiazules, emitido en el mismo sentido que diputados locales por Morena y opuesto al de los adscritos a los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), llevó a poner en entredicho la alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad, para la conformación del Frente Amplio por México.

---

## **INFORMACIÓN DE GOBIERNO**

---

### **Han pedido protección 12 activistas michoacanos en 2023**

Los defensores del territorio en Michoacán se enfrentan a problemas de inseguridad y contra el crimen organizado; este año, se han incorporado entre 10 y 12 al programa de protección. Se trata de activistas sociales y defensores de los derechos de las comunidades que buscan la protección de los bosques, la defensa de la tierra, las minas y mantos acuíferos quienes más están expuestos. En entrevista con Elvia Higuera, subsecretaria de Población y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno, dio a conocer que si bien es Morelia donde más se solicitan medidas de protección, hay otros lugares de la entidad donde también hay personas en riesgo

### **Participa en la convocatoria para crear el Himno de Michoacán**

Las Secretarías de Cultura (Secum) y de Educación (SEE) invita a la población a participar en la convocatoria ¡Escribe el Himno del Estado de Michoacán!. La titular de la Secum, Tamara Sosa Alanís señaló que el objetivo de este certamen, es que surja un himno que resalte la identidad, diversidad, historia y promueva el respeto, libertad, solidaridad, convivencia y sentido de pertenencia de Michoacán. Los textos deberán tener verso, en

6 de noviembre de 2023

alguna de las lenguas originarias o en español; tener una extensión mínima de cuatro estrofas y máxima de seis e incluir un coro; la temática debe ser de la **historia de Michoacán**, su geografía y riqueza cultural, además debe estar libre de cualquier tipo de violencia.

### **Este 6 de noviembre, iniciará pago de pensiones y programas de Bienestar**

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, informó que a partir del 6 de noviembre inicia la dispersión de recursos a derechohabientes y beneficiarios de la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad; y Programa de Apoyo para el Bienestar de Niñas y Niños, Hijos de Madres Trabajadoras en todo el país a través de la tarjeta del Banco del Bienestar. Explicó que para el bimestre noviembre-diciembre, derechohabientes y beneficiarios recibirán pensión o programa a través de depósito bancario del 6 al 30 de noviembre.

### **Incrementa 100% los huertos de traspatio en Michoacán**

Hace un año el proyecto de huertos de traspatio inició con 12 mil familias beneficiadas, este año se incrementó un 100 por ciento los beneficiarios y se han producido hasta un millón de huertos en los hogares. Una de las posibilidades de hacer contrapeso las familias a la escasez de alimentos o el incremento de precios es sembrar en casa, no necesita grandes espacios, basta con una maceta o un metro cuadrado de tierra, hasta un chiquihuite usado de las frutas.

### **Conmemora Seimujer a víctimas de feminicidio sin familiares ni colectivos**

Este viernes la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo para las Mujeres (Seimujer) encabezó el acto cívico por el Día del Luto Estatal y Conmemoración por todas las Mujeres Víctima de Feminicidio, pero omitieron invitar a las víctimas indirectas y feministas. Fue alrededor de las 8 horas que la titular de la Seimujer, Carolina Rangel Gracida, brindó un mensaje a sus compañeros del gabinete invitados, entre estos el titular de la Secretaría de Gobierno, Elías Ibarra; Alejandro Méndez López, Mariana Sosa Olmeda y otros, además de los trabajadores de confianza de la Seimujer.

### **Fecha Límite Para Legalizar Autos Chocolate, Tienes Hasta 31 De Diciembre 2023**

La fecha límite para la regularización de vehículos de procedencia extranjera vencerá el próximo 31 de diciembre, así lo dio a conocer el secretario de Finanzas Luis Navarro, quien destacó que, desde mayo del año pasado que arrancó el programa, se han legalizado 137 mil 493 unidades automotrices. Señaló que de acuerdo con el corte realizado el 19 de octubre, del total de las unidades legalizadas en los módulos del Registro Público Vehicular (Repuve), 60 mil 426 fueron regularizadas este año, con lo que se respaldan las acciones para que las familias migrantes tengan certeza jurídica sobre la posesión de sus unidades de origen extranjero.

### **Reconoce CMIC inversión de Ramírez Bedolla en infraestructura carretera**

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Michoacán, Antonio Tinoco Zamudio, reconoció la inversión estatal que se aplica en materia de infraestructura carretera para la reconstrucción y rehabilitación de mil 100 kilómetros de vía. Indicó que, con el esquema multianual se han visto beneficiadas, en mayor parte,

6 de noviembre de 2023

empresas afiliadas a la CMIC Michoacán, quienes colaboran en procesos constructivos con inversiones de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) por 4 mil 854 millones de pesos, en un esquema que considera rehabilitación, mantenimiento y conservación de las mismas hasta 2027.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

### **Teatro Matamoros, de lo turbio a lo sublime: un referente del arte escénico**

El Teatro Mariano Matamoros reabrió sus puertas después de una historia oscura que marcó la rehabilitación de su edificio: más de una década de retraso en el proyecto, encarecimiento de la obra original y una enorme opacidad. Este recinto artístico se siente muy nuevo para gran parte de los morelianos, pero su historia se remonta a siglos atrás. Según la información de archivo, el espacio donde ahora se ubica el Teatro Matamoros fue originalmente una casa colonial que pasó por varios dueños desde el siglo XVIII y fue demolida de forma definitiva en 1938.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **No estamos dispuestos a trabajar para un grupo de choque: SUEUM a Stumich**

Después de las declaraciones que hizo la dirigente del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Michoacana (Stumich), Martha Edeni Gutiérrez Hernández, sobre la no exclusividad de lo expuesto en el contrato colectivo de trabajo, el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) reviró. A través de un posicionamiento en sus redes sociales el SUEUM refirió que el actual dirigente, Eduardo Tena, no se encuentra obligado a firmar minutas, convenios, ni ningún otro tipo de negociación colectiva en favor de ningún miembro de otro sindicato.

### **UMSNH Consigue Recursos Para Sustentar 56 Proyectos De Investigación**

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será beneficiada con 56 proyectos que se inscribieron en la convocatoria de "Apoyo para el fortalecimiento de las capacidades científicas, humanísticas, tecnológicas y de innovación en Michoacán", mismos que contribuirán al quehacer científico que se realiza en 18 dependencias nicolaitas. La convocatoria hecha por el Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI) fue dirigida a investigadoras, investigadores, docentes, académicos, académicas, divulgadores, estudiantes, profesionales y todas aquellas personas involucradas en los campos de ciencia, tecnología e innovación en Michoacán, en donde se contó con la participación decidida de las y los nicolaitas.

### **No hay intermediarios, ni gestores para realizar trámites en Control Escolar de la UMSNH**

No hay intermediarios, ni gestores para realizar trámites en la Dirección de Control Escolar de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) o en alguno de los módulos que tiene la dependencia ubicados en las escuelas, facultades y preparatorias nicolaitas, afirmó el secretario Administrativo, Edgar Martínez Altamirano. Acompañado de la directora de Control Escolar, María Eugenia Guzmán, el funcionario enfatizó en que las

6 de noviembre de 2023

acciones o trámites que se realizan en dicha instancia son de manera personal, por lo que nadie puede acudir al domicilio de las y los estudiantes a ofrecer este tipo de servicios.

### **Gabriela Molina permanecería en la SEE hasta diciembre**

Fuentes del Gobierno de Michoacán aseguraron que la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar permanecería hasta diciembre en el cargo. El periodista Oscar Tapia Campos reveló que la titular de la SEE renunciaría al cargo en la primera quincena de noviembre para contender por una diputación federal, en tanto, María del Carmen Escobedo Pérez sería la sustituta en la dependencia encargada de la política educativa de la entidad.

---

## **INFORMACIÓN DE SALUD**

---

### **Gobierno de Bedolla refuerza el envío de equipo y personal de salud a Guerrero**

El Gobierno de Michoacán continúa con el envío de equipo y personal de salud al estado de Guerrero a fin de atender las afectaciones provocadas por el huracán Otis. Por instrucciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y en coordinación con el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, personal de la Secretaría de Salud (SSM), que encabeza Belinda Iturbide Díaz, reforzó la presencia con dos unidades móviles de salud y brigadas sanitarias para brindar ayuda a la población damnificada. “Enviamos unidades móviles de salud y una cuadrilla más de la Comisión Estatal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Coepris) para coadyuvar en las labores de prevención de posibles riesgos epidemiológicos”, señaló Elías Ibarra.

### **Salpingoclasia, método de planificación más usado en el IMSS**

Las mujeres michoacanas afiliadas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), son las que más recurren a la cirugía definitiva como método de planificación familiar. Ya sea al momento de la cesárea, parto o a través de las clínicas de planificación familiar las mujeres, solas o en pareja, recurren a la salpingoclasia para dejar de tener hijos, reveló en entrevista Siddhartha Olvera Valdovinos, coordinador de Medicina de Primer Nivel.

### **Saturadas, citas con el médico familiar en el IMSS**

Intentar una cita con el médico familiar en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) llega a desesperar, no importa el medio por el que lo intente, está saturado y un paciente deberá esperar alrededor de mes y medio para que lo atiendan. Lo más sencillo es ingresar a la plataforma del IMSS Digital para obtener una cita, pero todo noviembre y diciembre está saturado, la respuesta invariablemente será “no hay citas disponibles”, pero cuando es la misma frase aparece todo noviembre y diciembre y enero todavía no está habilitado, se puede pensar que la plataforma está fallando.

---

## **INFORMACIÓN DE SEGURIDAD**

---

### **Matan a un guardia civil en Cotija y dejan herida a una agente**

Un policía muerto y una agente lesionada dejó como saldo una emboscada en la localidad del Potrero del Sauz, en Cotija. Los oficiales de la Guardia Civil realizaban patrullajes de

6 de noviembre de 2023

vigilancia cuando fueron atacados a tiros por individuos que se ocultaban en la maleza, amparados por la oscuridad de la noche. El ataque un oficial cayó abatido en cumplimiento de su deber, y una agente quedó lesionada.

### **Pasajeros de una combi evitan asalto en Morelia y dan una paliza a los delincuentes**

Tres sujetos que presuntamente a mano armada intentaron asaltar una combi de la Ruta Gris sobre el Periférico Paseo de la República, fueron detenidos y golpeados por unos ciudadanos, en la ciudad de Morelia. Trascendió que este viernes los ahora indiciados habían atracado un negocio, luego abordaron el mencionado transporte para escapar y en el trayecto pretendieron quitarles objetos de valor a los pasajeros, pero la acción fue evitada por unos agraviados, quienes les propinaron una paliza a los hampones.

### **Balean a 2 hombres la colonia Loma Bonita, Morelia**

El auxilio oportuno de los paramédicos locales permitió el traslado de dos hombres heridos de bala a un hospital de Charo; las víctimas fueron agredidas en las inmediaciones del Poliforum. Los agraviados iban a bordo de una camioneta Honda Odissey negra cerrada sobre la avenida Guadalupe Victoria cuando fueron sorprendidos por hombres armados en el cruce con la calle de Sierra de Pichataro. Emiliano N., y Freddy N., de 32 y 33 años respectivamente, resultaron con diversas lesiones de arma de fuego, por lo que fueron llevados al hospital a fin de ser intervenidos y salvarles la vida

### **Delincuentes asaltan y balean a automovilista en Morelia**

Dos delincuentes en motocicleta interceptaron a un automovilista para despojarlo de un teléfono celular, además lo dejaron malherido tras dispararle con un arma de fuego, esto en la ciudad de Morelia, informaron autoridades policiales. Lo anterior se registró la madrugada de este domingo en la calle Mil Cumbres esquina Bucareli, dentro de la colonia Lomas de Guayangareo.

### **#Michoacán En La Huacana Apañan A 5 Vatos De Célula Delictiva**

Cinco presuntos integrantes de una célula delictiva fueron detenidos en un dispositivo interinstitucional, en el que fue asegurado un fusil antiblindaje, 11 armas largas, un arma corta, diversos cargadores y cartuchos, equipo táctico y un vehículo con reporte de robo, todo ello al repeler las fuerzas de seguridad estatales y federales una agresión armada en una reciente movilización. El hecho fue dentro de las labores del Operativo Conjunto para la Paz y la Seguridad Nacional, en el que participan la Guardia Civil, el Ejército y la Guardia Nacional.

### **Acusan a Policía Morelia de levantar a dos jóvenes desaparecidos**

Bajo el argumento de que no les dejan vender en las inmediaciones de la Cerrada de San Agustín, comerciantes ambulantes se manifiestan frente a la propia Policía de Morelia y representantes de Inspección y Vigilancia, porque además, acusan a la corporación de levantar a dos de sus agremiados están desaparecidos. Brayan Peña Salgado reportó que el Ayuntamiento de Morelia le otorgó cuatro permisos municipales para vender elotes, papas y nueces, sin embargo le fueron retirados porque existe un acuerdo económico entre el director de Mercados y comerciantes de diversas plazas para evitar que otros mercaderes también vendan sus productos.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

6 de noviembre de 2023

### **Fallece niño en panteón de Michoacán tras caerle puerta encima**

Fallece niño luego de quedar aplastado tras caerle encima una puerta de un panteón en el estado de Michoacán. De acuerdo con el reporte, el hecho tuvo lugar la tarde del jueves en la comunidad de Janamuato en el municipio de Puruándiro. Se indicó que una puerta de metal que se ubicaba al acceso del camposanto se desprendió y aplastó al menor de tan solo nueve años de edad.